

# 高島公民館だより

高島公民館  
(アイリッシュパーク内)  
〒520-1121  
高島市勝野670  
TEL 36-0219  
FAX 36-1909  
t-kominkan@city.takashima.lg.jp

2024年 9月号 2024.8.21 (文責: 高木)

## “原爆パネル展”

【原水爆禁止高島協議会主催】8月6日～10日



原爆パネル展(高島公民館)

このほど高島公民館1階通路パネルで「原爆パネル展」が開催されました。広島・長崎に原爆が投下され、被害と犠牲になられた方を追悼し、核兵器のない平和な世界をもとめてのパネル展示でした。

朝ドラ「虎に翼」では、日本国憲法第14条「すべて国民は、法の下に平等であつて、人権、信条、性別、社会的身分、又は門地により、政治的、経済的又は社会的関係において差別されない」というナレーションが事あるごとに流れ、重要な主題となっています。ユーモアがある物語の展開と併せてメディアがあまり取り上げてこなかった事象に注視し、社会派で気骨のあるドラマであると言えます。今までに、男女差別やLGBT、在日朝鮮・韓国の人々への差別・偏見を描き、関

東大震災で流言がもとで起きた朝鮮人虐殺の歴史がはっきりと語られました。また、戦時下にあまり知られていない総力戦研究所の存在や関わった人の苦悩(主人公の後の伴侶)を明らかにし、更に「原爆裁判」にも正面から捉えて物語が展開されます。サンフランシスコ平和条約で日本は請求権を放棄していることから原告の請求は棄却とされましたが、世界で初めて原爆を国際法違反と断じ、「日本国の政治の貧困を嘆かずにはおれない」と被爆者への十分な救済策が必要だと判決がくだされました。この8年にも及ぶ審理に裁判官として関わり、判決文作成の中心となったのがドラマの主人公(寅子:三淵嘉子さん)です。この判決は後の被爆者援護法の制定に大きく寄与し、国際的にも核兵器禁止条約の採択に影響を与えたとされています。戦後79年、戦争の記憶の継承が切実な課題となっている今、「虎に翼」は特筆すべきドラマで「原爆裁判」等、今後の物語の展開に目が離せません。

## 高島公民館教室・講座から

### 探訪・高島の自然と歴史

#### 第3回「高島の名水を訪ねて」8月8日



14℃

藤樹書院 三尺の泉

第3回目の講座は、平井政一氏を講師に迎えて実施しました。藤樹書院から新旭、マキノ、そして安曇川、高島と名水を訪ね、飲料できるところもあり、酷暑の中にあつて、清涼感あふれる講座となりました。

『近江聖人中江藤樹』ゆかりの藤樹書院にはこんこんと安曇川の伏流水が湧き出ています。門人の熊沢蕃山「大海の水は人の渴きを癒すことはできないが、三尺そこそこの井戸でも万人の渴きを癒すことができる」にちなみ「三尺の泉」と言われています。

新旭の曹洞宗正傳寺の本堂前方に位置する「亀の池」は安曇川の扇状地の中でも最も湧水が豊富な地帯の一つで、常時清水を湛えています。その昔、伝教大師が三体の薬師仏をお作りになり、そのうち一体は比叡山根本中堂におさめ、他の二体は湖に投げられたが、その後一体は霊亀に乗って正傳寺境内の放生池から上がったため、この池を「亀の池」というようになったそうです。

正傳寺「亀の池」→



12℃

マキノ町海津一区の「海津のイケ」は東山の湧き水を利用した共同の水場。かつては集

落内に数か所ありましたが、埋め立てられたり、使われなくなったりして、今では県道沿いに2か所が残ります。周辺住民が「イケ」の横にお地藏さんを祀るとともに「イケ仲間」を組織し、管理、清掃を続け、港町の特徴的な水利用を伝えています。

「秋葉の水」は安曇川町中野、秋葉神社の境内のすぐ下にあり、古くから親しまれてきた阿弥陀山の湧き水の水場。2004年、宝くじの収益金の助成を受けて地域住民の願いがかない、44年ぶりに復活して公園として整備され、親しまれています。

最後に、高島市勝野、大溝の「古式水道」の施設を訪ねました。城下町地区にある近世にさかのぼる古式水道システム。日吉山山麓から山水を城下町まで引き、「タチアガリ」と呼ばれる家々に水を分ける大小の分水塔が地区内に見られます。上水道が整備された今でも地域の水道組合が古式水道を維持管理し、水を巧みに用いた暮らしが続けられ、城下町の独特な水辺景観を形成しています。「大溝の水辺景観」の構成文化遺産として位置づけられています。

大溝の「古式水道」分水塔→



12℃

秋葉の水



14℃

# ニュースポーツ体験広場 【高島地域スポーツ振興会主催】

～気軽にできるニュースポーツを体験しませんか～7月27日(高島中学校体育館)

高島地域スポーツ振興会では、本年度、ニュースポーツの輪を広げ、スポーツに気軽に楽しんでもらおうと「ニュースポーツ体験広場」を開催しました。竜地区やバレーボールスポーツ少年団をはじめとして、高島地域65名(役員を含む)の方々が参加をしてくださいました。会場には国スポ・障スポ大会推進課のご協力により、缶バッジ作成コーナーも設けて、参加の記念品を作っていただくこともできました。種目の愉快さにおもわず一生懸命になる皆さまの姿が大変微笑ましく、会場の雰囲気や和みました。(その一例を紹介します)

**【ボールダート】** (高島市スポーツ推進委員会考案種目)  
グラウンドゴルフ用具を利用して、グラウンドゴルフの打撃感覚と「ダーツ」の的当てゲームの面白さをミックスしたスポーツ。

**【スマイルボウリング】** ボウリングをアレンジしたスポーツ。投球位置からゲートを通させ、10本のピンをできるだけ少ない投球で倒すことを競う。

**【カローリング】** カーリングからヒントを得たスポーツ。1チーム3人で6個のジェットローラーを交互に投げて、得点を競う。ボウリングをアレンジしたスポーツ。

**【モルック】** 木製の棒(モルック)を投げて、木製のピン(スキttl)を倒す。スキttlの倒れた本数とそこに書かれた数字により、先に50点ちょうどになったチームが勝利する。



ボールダート



スマイルボウリング



カローリング



モルック

**【特設缶バッジコーナー】** 手描きや色塗り等加えながら作成→  
\*この他、室内ペタンク、ストラックアウト、ビーチボールも実施しました。これらの用具は借りることができます。高島地域スポーツ振興会事務局(高島公民館内 36-0219)へお問い合わせください。



お子さんに人気!

## 高島公民館9月の予定

1	日	子ども会連合会球技大会説明会(公民館) ガリバー文化祭 出演・出品申込開始
2	月	休館日(図書室休み)
3	火	(図書室休み) 子ども書道(硬筆)教室⑦
4	水	
5	木	土と遊ぶ高島陶芸教室①
6	金	
7	土	
8	日	子ども会連合会球技大会 (B&G高島海洋センター)
9	月	休館日(図書室休み)
10	火	(図書室休み) 子ども書道(毛筆)教室⑦
11	水	
12	木	探訪・高島の自然と歴史④
13	金	
14	土	高島スポーツ少年団スポーツテスト (高島小学校体育館)
15	日	敬老の日
16	月	振替休日
17	火	休館日(図書室休み)
18	水	(図書室休み)
19	木	土と遊ぶ高島陶芸教室②
20	金	
21	土	おはなし会10:30~11:00(和室)
22	日	秋分の日 ガリバー文化祭 出演・出品申込× グラウンドゴルフ教室9:00~12:00 (萩の浜芝特設会場) *荒天の時は23日(月)に延期
23	月	振替休日(公民館・図書室は開館)
24	火	休館日(図書室休み)
25	水	(図書室休み)
26	木	
27	金	(図書室 臨時休館)
28	土	(図書室 臨時休館)
29	日	(図書室 臨時休館)
30	月	休館日(図書室休み)

## 【高島図書室から】 窓 36-2160

まだまだ昼の日差しは強いですが、朝夕は秋の気配がするようになりました。今月は、まず新しく入った本の中からこちらの1冊を紹介します。

### 『緋あざみ舞う』 志川 節子 / 著 文藝春秋

美人の姉妹が営んでいると評判の船宿『かりがね』。評判に間違いはなく、姉のお路も妹のお律もとびきりの器量よしだ。だが、姉のお路は男嫌い、妹のお律は小太刀の名手とどちらも個性が強い。

実はこの姉妹には裏の顔がある。それはなんと今、江戸を騒がせている盗賊『緋薊』なのだ!

幼い頃に廻船問屋の主人だった父親を失い、生きていくために掬りを始めたのが盗賊稼業のきっかけだった。そんな二人には、目の見えない末の妹・おたがいたが、彼女は姉たちが盗賊であることは知らない――。

表の顔は店を営む美人姉妹、裏の顔は泥棒といえば、ある有名な漫画作品を連想する人もいるかもしれませんがね。こちらの小説も活劇あり、駆け引きありと読みどころは盛りだくさん! ぜひご覧ください♪

### 《臨時休館と貸出期間変更等のお知らせ》

9月27日(金)から10月11日(金)まで、蔵書点検等のため市内図書館は全館、臨時休館いたします。

そのため9月13日(金)から9月26日(木)の間は、図書・雑誌の貸出期間を通常2週間のところ、4週間に延長します。※CD・DVD等は9月20日(金)から26日(木)の間、貸出期間3週間に延長します。貸出期間が長いので、たくさん借りて頂いても大丈夫! いつも、あっという間に返却日が来てしまう……という方も、ゆっくり読めるチャンスです! この機会にぜひご利用ください♪

※休館中のご返却は、ブックポストをご利用ください。ただし、市外図書館から借りている本・CD・DVDはブックポストへはお返し頂けません。開館後にカウンターでお返しください。

10月12日(土)午前10時から、平常通り開館いたします。

ご迷惑をおかけしますが、ご理解・ご協力をよろしくお願い申し上げます。

